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Saúde faz alerta 
sobre a importância 
de Licença Sanitária 

para atividades 
comerciais

Saúde dá início ao 
‘Outubro Rosa’ com 

ampliação do número de 
exames de mamografia

Águas de 
Holambra 
prossegue 

com 
melhorias 

na ETE 
Cachoeira

Holambra passa a contar 
com equipamento de análise 
de larvas e intensifica ações 

de combate à Dengue

Fundo Social 
entrega brinquedos 

arrecadados durante 
campanha

Holambra confirma 12 
casos ao longo da semana 

e alcança 41 dias sem 
mortes por Covid-19

Em visita a Holambra, Barros Munhoz confirma 
recapeamento da HBR-010

Em visita a Holambra 
na última sexta-feira, dia 
1ª de outubro, o deputado 
estadual Barros Munhoz 
confirmou o recapeamen-
to asfáltico da estrada 
vicinal HBR-010, que liga 
a Avenida das Tulipas 

ao Residencial Vila das 
Tulipas, Camanducaia e 
ao acesso a Jaguariúna, 
servindo ainda de cami-
nho alternativo à Rodovia 
SP-340.

Integrante da base 
do governo, o deputado 

atuou junto ao Estado 
para viabilizar a inclusão 
de Holambra na segunda 
fase do Programa Novas 
Vicinais, lançado em ju-
nho. O deputado é autor 
de emendas destinadas ao 
município para a saúde e a 

outras ações já confirma-
das, como a pavimentação 
de trechos das vicinais 
HBR-165 e HBR-167.

Munhoz esteve reunido 
com o prefeito Fernando 
Capato, com o vice-pre-
feito Miguel Esperança, 

vereadores e diretores 
municipais no Paço Mu-
nicipal antes de seguir ao 
local contemplado pelo in-
vestimento para conhecer 
o trecho de 2.400 metros 
que receberá as obras de 
melhoria. “Barros Mu-

nhoz é um grande parceiro 
de nossa cidade e há mui-
tos anos colabora para que 
possamos executar ações 
necessárias ao desenvol-
vimento de nosso muni-
cípio”, destacou o prefeito.

Holambra alcançou 41 
dias sem mortes por Co-
vid-19 e confirmou, nos 
últimos 7 dias, 12 casos da 
doença. Os dados fazem 
parte do balanço semanal 
divulgado nesta quinta-
feira, dia 7 de outubro, pelo 

Departamento Municipal 
de Saúde. O município con-
tabiliza, desde o início da 
pandemia, 2.097 registros e 
15 óbitos. Neste momento, 
11 pessoas aguardam em 
isolamento domiciliar o 
resultado de exames. 

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde deu in-
ício nesta segunda-feira, 
dia 4, às ações do ‘Out-
ubro Rosa’, campanha 
que visa compartilhar 
informações, promover 
a conscientização sobre 
o câncer de mama e aler-
tar sobre a importância 
dos exames preventivos. 

Durante as próximas se-
manas, o número de ma-
mografias disponíveis 
através da rede munic-
ipal de saúde será am-
pliado, passando de 50 
para 100 procedimen-
tos. Não há fila de espera 
e os exames agendados 
serão realizados ainda 
este mês.

A primeira-dama e 
presidente do Fundo 
Social de Solidariedade, 
Yvonne Capato, esteve 
esta semana no Centro 
de Referência da As-
sistência Social, o CRAS, 
para fazer a entrega de 
brinquedos arrecada-
dos durante campanha 

promovida no mês de 
setembro pelo Fundo em 
parceria com a Prefeitu-
ra. Os itens foram des-
tinados a crianças que 
fazem parte de famílias 
em situação de vulner-
abilidade, monitoradas 
pelo Departamento de 
Promoção Social.

A equipe da Vigilância 
Ambiental de Holambra 
deu início esta semana à 
Avaliação de Densidade 
Larvária (ADL) do Aedes 
Aegypti, mosquito vetor 
de doenças como a Den-
gue, Zika e Chikungunya. 
O trabalho fornece in-

formações que ajudam a 
aumentar a eficácia das 
ações permanentes de 
combate à proliferação 
do inseto. Nos próximos 
15 dias os agentes vão 
percorrer a cidade com o 
objetivo de verificar possí-
veis criadouros do Aedes.

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Hol-
ambra faz um alerta sobre 
a importância da Licença 
Sanitária para estabelec-
imentos e prestadores 
de serviços nas áreas 

alimentícia e de saúde 
em atividade na cidade. 
Ela, além de obrigatória, 
é fundamental para ga-
rantir boas condições de 
funcionamento e mais 
proteção à população.

Com o objetivo de au-
mentar a eficiência e a qua-
lidade nos processos de 
tratamento das lagoas, o 
que possibilita mais segu-
rança operacional para a 
unidade, a concessionária 
Águas de Holambra pros-
segue com as etapas de 
melhorias na ETE (Estação 
de Tratamento de Esgoto) 
Cachoeira. Nesta etapa, 
a equipe de Serviços está 
iniciando a mobilização e 
montagem dos equipamen-
tos para iniciar os processos 
de dragagem
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O resgate da gracilidade

Deus, Equação e Amor

Apesar das medidas 
de isolamento social, 
sites especializados e 
pesquisas indicam au-
mento no número do 
trabalho solidário no 
Brasil

Por Clever Murilo 
Pires

A solidariedade é a 
maior prova de fé que o 
ser humano pode prati-
car. Por isso, ela está 
presente na maior parte 
das religiões. O amor 
solidário transforma as 
vidas não só de quem 
recebe, como de quem 
doa. No Brasil, o dia na-
cional do voluntariado 
ocorre no próximo dia 
28 de agosto.

S e g u n d o  i n f o r-
mações do Instituto 
Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), 
6,92 milhões de bra-
sileiros praticaram al-
gum tipo de serviço 
voluntário até o final 
de 2019. Este montante 
representou quase 5% 
da população brasileira 
que dedicou recursos 
financeiros ou mesmo o 
próprio esforço em uma 
atividade pontual ou 
com alguma frequência 
definida.

Os dados do IBGE 
indicam que houve um 
crescimento no tem-
po dedicado a tais tra-
balhos. Em 2018, o 
tempo médio era de 
6,5 horas. Em 2019, já 
houve um crescimen-
to para 6,6 horas. As 
pessoas que mais se 
dedicam ao voluntaria-
do têm mais de 50 anos 

(4,7%) e, de maneira 
geral, contam com en-
sino superior completo 
(7,6%).

Com a chegada da 
pandemia – e até pe-
los desafios trazidos 
com ela – esse cenário 
se ampliou. Sites es-
pecializados em ações 
solidárias,  como a 
plataforma social dig-
ital Atados.com.br, 
constatou um aumento 
de mais de 270% de 
oportunidades de vagas 
em ações voluntárias 
à distância, compara-
ndo de março a junto 
de 2020 em relação 
ao mesmo período em 
2019. Além disso, foram 
registradas mais de 17 
mil inscrições para os 
trabalhos e os acessos 
ao site cresceram em 
147,2% - o que denota a 
grande procura dos in-
teressados no assunto.

Voluntariado Em-
presarial

O estudo de 2019 do 
IBGE apontou que nove 
em cada 10 voluntários 
realizaram sua ação por 
meio do incentivo de 
empresas, instituições 
e organizações civis. 
Isso demonstra a im-
portância que também 
o mundo corporativo 
tem dado ao tema, es-
pecialmente na atual-
idade, onde as ações 
de governança sociais, 
corporativas e ambien-
tais (ESG) se tornam 
um nicho de merca-
do valorizado inclusive 
pelas bolsas de valores 
mundiais.

I n d e p e n d e n t e -

mente do estímulo 
inicial, o fundamental 
é que a pessoa inter-
essada na solidarie-
dade encontre como 
contribuir a partir dos 
seus interesses e valores 
individuais. É basica-
mente isso que importa, 
pois qualquer um pode 
se tornar voluntário. 
Não há restrições ou 
pré-requisitos exigidos. 
Basta identificar uma 
área de atuação que 
possa colaborar e apli-
car seus conhecimentos 
ou se doar de alguma 
forma.

A própria Bíblia 
Sagrada ensina a ser 
solidário de maneira 
prática. No Evangel-
ho de João, está escri-
to: “Se alguém tiver 
recursos materiais e, 
vendo seu irmão em 
necessidade, não se 
compadecer dele, como 
pode permanecer nele o 
amor de Deus? Filhin-
hos, não amemos de pa-
lavra nem de boca, mas 
em ação e em verdade” 
(1 João 3: 17-18).

Instituto LIVRES e 
o trabalho voluntário

Em 2020, antes 
mesmo das medidas 
sanitárias serem adota-
das como forma de pre-
venção à pandemia do 
coronavírus, o Instituto 
LIVRES realizou o seu 
mais recente mutirão 
solidário conhecido 
como Impacto Sertão 
Livre, na região rural de 
Paulistana, no interior 
do Piauí. Durante o mês 
de janeiro, o projeto 
mobilizou voluntários 

de todo Brasil para pro-
moção de ações de alto 
impacto em pequenas 
comunidades.

Foram 10 dias de 
intensa atividade com 
a presença de 370 vol-
untários de 23 esta-
dos brasileiros, além 
do México, Argentina e 
Portugal. Quase 14 mil 
famílias foram visita-
das pelos ‘amarelinhos’ 
para receberem uma 
mensagem de fé e amor 
e 13 comunidades aten-
didas com exames de 
saúde, atendimentos de 
cidadania, oficinas cria-
tivas, cursos profission-
alizantes e atividades 
de adoração, ensino da 
Palavra e cultos. Esti-
veram conosco o pas-
tor Juliano Son, Paulo 
Borges Junior, Carlito 
Paes, Inar Brandão, 
além dos cantores Zoe 
Lily, Tarik Mohallem, 
Junior e Jonatas, Isaque 
Folha e outros.

Entre as ações re-
alizadas neste período, 
esteve a promoção de 
três cursos profission-
alizantes nas áreas de 
assistente de loja, as-
sistente administrativo 
e empreendedorismo 
e inovação, com a par-
ticipação de 300 mora-
dores da região.

O u t r o  p r o j e t o 
solidário de destaque no 
mesmo ano foi o Juntos 
pelo Sertão, que reu-
niu grandes nomes da 
música em prol das co-
munidades sertanejas 
no Piauí. Em um grande 
festival de música real-
izado em estilo drive-in 
no Allianz Parque, em 

São Paulo/SP, o evento 
conseguiu arrecadar 
fundos e foi transmitido 
pela internet, atingindo 
ao alcance de 300 mil 
visualizações. Entre os 
artistas voluntários que 
participaram da edição, 
estavam Aline Barros, 
Isaias Saad, DJ PV, Ga-
briel Guedes, Juliano 
Son, Julia Vitoria, Eli 
Soares, Fernanda Mad-
aloni, Mauro Henrique, 
Projeto Sola, Luca Mar-
tini, Douglas Gonçalves 
do Jesus Copy e o pastor 
Hernandes Dias Lopes.

O Instituto LIVRES 
não vê a hora da pan-
demia passar para pod-
er retomar suas ativi-
dades presenciais que 
tanto transformam a 
vida no Nordeste, uma 
das grandes regiões bra-
sileiras que tem menor 
participação voluntária, 
segundo informações 
do IBGE. Para atingir 
esse objetivo, segue re-
alizando campanhas 
pela internet e contan-
do com a colaboração 
de empresas e pessoas.

Clever Murilo Pires 
– diretor executivo do 
Instituto LIVRES e 
Mentor de Gestão. Me-
stre em Economia de 
Empresas com especial-
izações em Planejamen-
to Estratégico, Finanças 
Corporativas e Valua-
tion, Digital Transfor-
mation, CEO - FDC, 
entre outras, inclusive 
voltadas para o terceiro 
setor. Contador e Ad-
ministrador de Empre-
sas, Pós-graduado em 
Gestão de Custos, MBA 

em Gestão Estratégica 
de Negócios e mentor 
pela Rocket Mentoring 
Scholl. Capacitado em 
técnicas de Lideranças 
pela Crescimentum e 
Coaching Profission-
al. Mais de 20 anos 
de experiência profis-
sional em empresas de 
diversos segmentos, 
nas áreas de Gestão, 
Finanças estruturadas 
e expansão, Contab-
ilidade, Compliance, 
Administração, Project 
Finance, Fusões e Aqui-
sições/M&A, Gestão Ba-
seada em Valor, Custos 
e Orçamentos, cultura 
orçamentaria, Business 
Plan, empreendedor so-
cial, coaching de gestão, 
Estratégias para legado, 
e Desenvolvimento de 
negócios; startups, at-
uando como Diretor de 
Controladoria, CFO e 
CEO. Atuação em estru-
turação de operações 
de fusão/aquisição e 
equity via Fundos de 
Investimento incluindo 
startups em potencial 
de escala.  Palestrante 
em empresas e enti-
dades acadêmicas com 
temas voltados para 
Gestão, Finanças, Lid-
erança, Potencial de 
Desempenho,  For-
mação de equipe de alta 
performance, Balanced 
Scorecard, Controla-
doria, Eficiência e Eficá-
cia da Contabilidade 
no Negócio e Business 
Plan - Crescimento e 
Valoração da Empresa, 
dentre outros. E em-
preendedor na startup: 
iOásis.

Paiva Netto

O maior estorvo 
para o grande amplexo 
entre Religião e Ciên-
cia, que são irmãs, é a 
continuação, no palco 
do saber, do deus an-
tropomórfico, que não 
prejudica somente o 
laboratório, como tam-
bém o altar.

Guerra Junque-

iro (1850-1923), com-
bativo poeta portu-
guês, que ainda hoje 
provoca silêncio te-
meroso ou polêmica, 
canta o Deus Divino 
em oposição ao deus 
humano, vingativo e 
sanguinário, nestes 
versos tocantes de “O 
Melro”, quando um 
velho abade, comovido 
com a morte do pássa-

ro, com quem diaria-
mente digladiava, e de 
seus filhotes, exclama:

“(...) Tudo o que 
existe é imaculado e é 
santo!/ Há em toda a 
miséria o mesmo pran-
to/ E em todo o coração 
há um grito igual./ 
Deus semeou d’almas 
o universo todo./ Tudo 
que o vive ri e canta 
e chora.../ Tudo foi 
feito com o mesmo 
lodo,/ Purificado com 
a mesma aurora./ Ó 
mistério sagrado da 
existência,/ Só hoje te 
adivinho,/ Ao ver que a 
alma tem a mesma es-
sência,/ Pela dor, pelo 
amor, pela inocência,/ 
Quer guarde um berço, 
quer proteja um nin-
ho!/ Só hoje sei que 
em toda a criatura,/ 
Desde a mais bela até 
à mais impura,/ Ou 
numa pomba ou numa 
fera brava,/ Deus habi-
ta, Deus sonha, Deus 
murmura!... (...)/ Ah, 
Deus é bem maior do 
que eu julgava...”

C e r t o  e s t a v a  o 
abade apresentado 
pelo autor de A Musa 
em Férias: ? “Ah, Deus 
é bem maior do que eu 
julgava...”

Ele não tem forma 
humana. Não se trata, 
pois, do que tão restri-
tivamente alguns ainda 
cogitam a Seu respeito. 
O ser humano por en-
quanto não O vê, mas 
pode senti-Lo toda vez 

que, em verdade, ama 
e Dele se afasta quando 
odeia. Deus seria, po-
etizando, uma Sublime 
Equação cujo resulta-
do é o Amor.

Como o Universo 
perspectiva um colos-
sal poema em louvor à 
ação e à beleza, nesta 
crônica cabe muito 
bem a apologia que faz 
da Eternidade o grande 
pensador francês Vic-
tor Hugo (1802-1885):

“Tudo se move e 
exalta e se esforça e 
gravita;/ Tudo se evola 
e eleva e vive e ressus-
cita;/ Nada pode ficar 
na surda obscuridade./ 
D’alma exilada a senda 
é toda a eternidade,/ 
que se aconchega ao 
céu, que a todos nós 
reclama./ Aos dóceis se 
atenua a dolorosa fla-
ma/ da dura provação. 
A sombra faz-se auro-
ra,/ homem e besta em 
anjos se aprimora;/ e 
pela expiação, escada 
de equidade,/ de que 
uma parte é treva e a 
outra claridade,/ sem 
cessar, sob o azul do 
céu calmo e formoso,/ 
sobe ao universo dor, 
ao universo gozo”.

A vanguarda de 
uma Ciência que el-
evará o ser humano 
a raciocínios, hoje, 
inconcebíveis para a 
maioria volta o seu 
olhar para a Espiritu-
alidade.

Alziro Zarur (1914-

1979), saudoso Fun-
dador da Legião da 
Boa Vontade, selecio-
nou a palavra de di-
versos luminares do 
campo científico, na 
sua Proclamação da 
Religião de Deus, do 
Cristo e do Espírito 
Santo, entre eles:

Einstein (1879-
1955) — “O homem 
que considera sua ex-
istência e a de seus se-
melhantes destituídas 
de sentido não é ape-
nas infeliz: está quase 
desqualificado para a 
vida”.

G e o r g e  D a v i s 
Sne l l  ( 1903-1996) 
— “Se um Universo 
pudesse criar-se a si 
mesmo, encarnaria 
os poderes de um Cri-
ador, e seríamos força-
dos a concluir que o 
Universo é Deus”.

E d w i n  C o n k -
lin (1863-1952) — “A 
probabilidade de se 
haver a vida originado 
por acaso é comparável 
à probabilidade de um 
dicionário completo 

resultar de uma ex-
plosão na tipografia”.

O aplaudido Gil-
berto Gil,  com sua 
marcante sensibili-
dade, verseja em par-
ceria com o cantor e 
compositor Arnaldo 
Antunes: “A Ciência 
não avança/ A Ciência 
alcança/ A Ciência em 
si”.

Quanta grandio-
sidade Deus-Ciência 
oferece ao nosso bom 
senso investigativo!

O elétrico diretor 
de cinema Jéan Coc-
teau (1889-1963), com 
muito espírito, convi-
da-nos à audácia: “Por 
não saber que era im-
possível, ele foi lá e 
fez”.

O conhecimento 
não tem limites. Que 
seria de nós sem a 
Ciência?!

      
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista 
e escritor.

paivanetto@lbv.
org.br — www.boavon-
tade.com

DUAS LUZES NA JANELA
 

Quando visitava a noiva,
na janela eu sempre via

ela debruçada à minha espera
para me fazer companhia.

 
Passam os dias,

passa o mês,
e a cena sempre se repete,

na janela, outra vez.
 

Isso era uma rotina,
já estava acostumado.
Sua aura era pura luz,

quando orava emanando.
 

Um dia, com mais atenção,
duas luzes eu sei que vi.

Um tanto ressabiado
não me pus a discutir.

 
Quando fiquei sabendo,
ouvi, quase chorando,

que a outra luz que eu mirava
era a do bebê me esperando.

 
A gravidez é uma bênção e é preciso respeitar 

e honrar.
 

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Des-
pedida, volume 6 da coleção Mensagens de 
fé (Editora O Artífice - editoraoartifice.com.
br), em homenagem ao Dia da Criança, que se 

comemora em 12 de outubro.
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OBRAS: 

Integrante da base do governo, o deputado atuou junto ao Estado para viabilizar a inclusão de Holambra na segunda fase do Programa 
Novas Vicinais, lançado em junho

De Jaguariúna

Uma reunião entre o 
prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis, o reitor da 

Unicamp (Universidade 
Estadual de Campinas), 
Antônio José de Almei-
da Meirelles, o Tom Zé, 
a vice-reitora da univer-

sidade, Maria Luiza Mo-
retti, e o vice-governa-
dor do Estado, Rodrigo 
Garcia, discutiu a viabi-
lidade da implementa-

ção do Hospital Metro-
politano de Campinas, 
que será construído na 
Unicamp e deverá desa-
fogar o atendimento em 
toda a região com mais 
400 leitos.

O encontro foi reali-
zado neste sábado, dia 
2 de outubro, no Gabi-
nete da Prefeitura de 
Jaguariúna, e também 
contou com a presença 
do secretário estadu-
al de Desenvolvimento 
Regional, Marco Vi-
nholi. O projeto ainda 
foi discutido mais cedo 
com o deputado federal 
e presidente nacional do 
MDB, Baleia Rossi, que 
participou de reunião 
online com Gustavo 
Reis e os representantes 
da universidade.

Segundo o reitor Tom 
Zé, desde a década de 
1980 não há ampliação 
no número de leitos 
hospitalares em nossa 

região, que cresceu três 
vezes desde então.

“Já temos o terre-
no, de 40 mil metros 
quadrados, doado pela 
Unicamp. O hospital 
vai custar cerca de R$ 
300 milhões e metade 
do custeio nós já temos, 
que é o que vai sair do 
Hospital de Clínicas da 
Unicamp. Então, hoje o 
Hospital Metropolitano 
é um grande sonho dos 
moradores da região 
para reduzirmos a fila 
de atendimento na saú-
de”, disse Gustavo Reis, 
que também é o atual 
presidente do Conselho 
de Desenvolvimento da 
RMC (Região Metropo-
litana de Campinas).

“É um investimen-
to que não nos assusta, 
pelo contrário, vamos 
acelerar esse diálogo. 
Estamos construindo 15 
hospitais municiais com 
dinheiro praticamen-

te todo do Estado. Isso 
mostra que continua-
mos priorizando a saú-
de”, disse o vice-gover-
nador Rodrigo Garcia. 

O deputado Baleia 
Rossi também fez ques-
tão de manifestar seu 
apoio ao projeto do 
Hospital metropolita-
no. “Esse é um tema que 
une a todos, é importan-
te que haja essa união 
de todas as forças polí-
ticas, deputados, prefei-
tos. Tem não só nosso 
apoio como o nosso en-
tusiasmo”, disse Baleia 
Rossi. “Vamos levar ao 
governador Doria essa 
proposta”, completou.

Também participa-
ram da reunião em Ja-
guariúna o ex-vereador 
de São Paulo Netinho 
de Paula, o coordenador 
regional do MDB, Ar-
thur Cruz, e o vereador 
de Jaguariúna Walter 
Tozzi. 

Reunião com Rodrigo Garcia, representantes 
da Unicamp e deputado Baleia Rossi discutem 

viabilidade do Hospital Metropolitano 

Em visita a Holambra, Barros Munhoz confirma 
recapeamento da HBR-010

De Holambra 

Em visita a Holam-
bra na última sexta-fei-
ra, dia 1ª de outubro, o 
deputado estadual Bar-
ros Munhoz confirmou 
o recapeamento as-
fáltico da estrada vici-
nal HBR-010, que liga 
a Avenida das Tulipas 

ao Residencial Vila das 
Tulipas, Camanducaia 
e ao acesso a Jaguariú-
na, servindo ainda de 
caminho alternativo à 
Rodovia SP-340.

Integrante da base 
do governo, o deputa-
do atuou junto ao Esta-
do para viabilizar a in-
clusão de Holambra na 

segunda fase do Pro-
grama Novas Vicinais, 
lançado em junho. O 
deputado é autor de 
emendas destinadas ao 
município para a saúde 
e a outras ações já con-
firmadas, como a pavi-
mentação de trechos 
das vicinais HBR-165 e 
HBR-167.

Munhoz esteve re-
unido com o prefeito 
Fernando Capato, com 
o vice-prefeito Miguel 
Esperança, vereadores 
e diretores municipais 
no Paço Municipal an-
tes de seguir ao local 
contemplado pelo in-
vestimento para con-
hecer o trecho de 2.400 

metros que receberá as 
obras de melhoria.

“Barros Munhoz é 
um grande parceiro de 
nossa cidade e há mui-
tos anos colabora para 
que possamos execu-
tar ações necessárias 
ao desenvolvimento 
de nosso município”, 
destacou o prefeito. 
“O recapeamento da 
HBR-010 trará grandes 
benefícios não apenas 
a moradores e produ-
tores dos arredores, 
mas a todos os motor-
istas que utilizam a via 
como rota alternativa”.

Capato lembrou, du-
rante o encontro, que 
a relação de Munhoz 
com a cidade é antiga. 
O parlamentar partic-
ipou ativamente, em 
1991, do processo de 

emancipação de Hol-
ambra na Assembleia 
Legislativa de São 
Paulo e, nos anos sub-
sequentes, destinou 
numerosos recursos 
para infraestrutura, 
sobretudo de estradas 
vicinais. “No Palmei-
ras, no Fundão e em 
muitos outros lugares 
o asfalto chegou com 
apoio do deputado 
Barros Munhoz”, re-
forçou Mauro Sérgio 
de Oliveira, o Serjão, 
vereador presidente da 
Câmara Municipal.

Munhoz, que de-
tém o título de Ci-
dadão Holambrense, 
reforçou esse vínculo e 
“o compromisso de se-
guir lutando em favor 
do município” em São 
Paulo.

Durante evento reali-
zado em Jaguariúna no 
último sábado, dia 2 de 
outubro, com a presença 
do vice-governador Ro-
drigo Garcia, também foi 
liberado um aporte de R$ 
1,2 milhão do Programa 
Nossa Casa - Apoio para 
fomentar a construção de 
120 unidades do empre-
endimento Residencial 
Azaleia Mod.1, no muni-
cípio de Santo Antônio de 
Posse. Os recursos serão 
disponibilizados na forma 
de subsídio para que fa-
mílias de baixa renda pos-
sam ter acesso à aquisição 
da casa própria.

A modalidade Nossa 
Casa - Apoio fornece che-
que moradia a famílias 
com até três salários-mí-
nimos para aquisição de 
moradias em empreen-
dimentos aprovados pela 
Secretaria de Estado da 
Habitação. O cheque mo-
radia é um subsídio con-
cedido pelo Governo do 
Estado, por meio da Casa 

Paulista, para as famílias 
efetivarem a compra do 
imóvel, junto às constru-
toras. Esse subsídio será 
usado para abater o va-
lor final na assinatura do 
contrato de financiamento 
habitacional. A deman-
da é aberta a todos que 
se enquadrarem nos cri-
térios do programa e de-
vidamente aprovada pela 
Caixa Econômica Federal, 
que concederá o financia-
mento habitacional das 
moradias.

Governo de SP autoriza 
construção de 384 imó-
veis do Programa Nossa 
Casa-Preço Social em Ja-
guariúna

O vice-governador, 
Rodrigo Garcia, autori-
zou neste sábado, dia 02, 
a construção de um novo 
empreendimento habita-
cional na modalidade Nos-
sa Casa-Preço Social, em 
terreno localizado na Pra-
ça Reinaldo Chiavegato, 
s/nº, Jardim Dona Irma, 

em Jaguariúna. O local 
receberá 384 apartamen-
tos com dois dormitórios 
e 44,87 m² de área priva-
tiva. Deste total, um terço 
das unidades serão desti-
nadas obrigatoriamente a 
famílias com renda de até 
três salários-mínimos pelo 
preço social de R? 100 mil. 
As demais unidades serão 
comercializadas a preço 
de mercado.

O vice-governador des-
tacou a parceria com o 
município para ajudar as 
famílias a realizarem o so-
nho da casa própria. “Nós 
teremos até o mês de no-
vembro a abertura prova-
velmente das inscrições. É 
para quem não tem casa, 
para quem ganha pouco e 
que se não fosse essa aju-
da não iria ter condições 
de ter uma moradia dig-
na. O governo vem com o 
dinheiro, a prefeitura veio 
com o terreno, que está 
aqui numa das principais 
avenidas da cidade, tem 
tudo aqui do lado”, disse.

O contrato entre a pre-
feitura de Jaguariúna e 
a incorporadora Terra 
Nova, vencedora da lici-
tação para edificação das 
unidades, foi assinado no 
próprio sábado, no local 
do futuro empreendimen-
to e contou com a presen-
ça do secretário executivo 
de Estado da Habitação, 
Fernando Marangoni. 
Também foi autorizada a 
concessão de subsídio no 
valor de R? 7,8 milhões 
para auxiliar as famílias a 
quitarem o financiamen-
to.

“Temos aqui uma pro-
dução feita em parceria: 
Estado, prefeitura e inicia-
tiva privada. Vão ser cons-
truídos aqui 384 apar-
tamentos, tivemos essa 
atualização de projeto. De 
312, conseguimos melho-
rar o projeto, fomos para 
384 apartamentos, que se-
rão comercializados para 
famílias de baixa renda. 
E nós temos um terço que 
vão ser comercializados a 

preço social de R?100 mil. 
E o governo vai pagar a 
entrada do financiamento 
às famílias de baixa renda, 
como subsídio”, explicou 
Marangoni.

Os subsídios são conce-
didos para imóveis finan-
ciados a preço social ou de 
mercado pela Secretaria 
de Estado da Habitação, 
por meio da Agência Casa 
Paulista. As famílias tam-
bém podem contar com 
financiamento da Caixa 
Econômica Federal. Para 
ter direito ao subsídio es-
tadual, porém, a renda 

familiar não poderá ul-
trapassar cinco salários-
mínimos. De acordo com 
as regras do programa, o 
beneficiado deverá residir 
ou trabalhar em Jaguari-
úna ou morar nas cidades 
vizinhas.

As inscrições para os 
interessados serão abertas 
em até 60 dias pelo site 
https://www.nossacasa.
sp.gov.br . Caso o núme-
ro de candidatos seja su-
perior às unidades sociais 
disponíveis, a seleção será 
realizada por meio de sor-
teio público.

Santo Antônio de Posse recebe aporte no valor de 
R$ 1,2 milhão para construir 120 moradias no 

Residencial Azaleia
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De Pedreira
 
Dando continuidade 

às celebrações do Dia 
da Árvore, comemorado 
em 21 de setembro, as 
equipes de Comunica-
ção e do Meio Ambien-
te das Barragem Duas 

Pontes-Amparo e Pe-
dreira, promoveram a 
atividade do projeto de 
plantio de mudas intitu-
lado “Bosque dos funcio-
nários - Quem constrói 
também planta!”. A ação 
tem como principal ape-
lo fazer com que cada 

funcionário plante, cul-
tive e adote sua árvore, 
que fará parte da futura 
APP – Área de Proteção 
Permanente. O projeto 
teve início na semana 
do meio ambiente (ju-
nho/21), com o cadastro 
dos colaboradores inte-
ressados na atividade, 
reserva da área e o res-
gate de mudas nativas 
para serem transplanta-
das.  

O plantio só foi pos-
sível com apoio de téc-
nicos e especialistas que 
compõe o time dos Pro-
gramas Ambientais, que 
prioriza a construção de 
uma sociedade com vi-
são de preservação para 
gerações futuras, em es-
pecial com cuidados vol-
tados ao Meio Ambiente. 
Vale ressaltar que a ação 
faz parte dos 27 Progra-

mas Socioambientais, 
entre eles, o Programa 
de Controle Ambiental 
das Obras e o Programa 
de Educação Ambiental 
– PEA.

Na Barragem Pe-
dreira, 80 funcionários 
plantaram suas mudas 
em local determinado, 
localizado ao lado da 
carpintaria do empreen-
dimento. Na Barragem 
Duas Pontes, em Am-
paro, a área de plantio 
escolhida foi próxima 
do sismógrafo e EMA - 
Estação Meteorológica, 
atendendo a uma das 
propostas do PACUE-
RA – Plano Ambiental 
de Conservação e Uso do 
Entorno de Reservatório 
Artificial - sendo uma 
trilha de acesso para que 
futuramente as pessoas 
possam reconhecer o lo-

cal onde plantaram suas 
mudas.  

Dentre as espécies 
cultivadas em ambas 
as Barragens, estão: 
Pau-viola, Algodoeiro, 
Aroeira Pimenteira, Ipê
-amarelo, Canafístula, 
Pau Jacaré, Jacarandá 
Paulista, Jequitibá, Ja-
tobá, Canelinha, Pata-
de-Vaca, Ingá-do-Brejo, 
Paineira Rosa, Cedro 
Canjerana e Embaúba 
do Brejo. 

As atividades foram 
acompanhadas pela 
equipe multidisciplinar 
de cada empreendimen-
to, considerando todas 
as especificações para o 
plantio, como medida e 
profundidade corretas 
da cova, manuseio da 
muda, momento de rega 
e de cobertura com ter-
ra, além de outros cui-

dados necessários para 
a plantinha crescer e se 
transformar numa exu-
berante árvore nativa.  

Vale ressaltar que 
o projeto não se limi-
tará as comemorações 
do Dia Da Árvore, terá 
continuidade até o fi-
nal da obra. Segundo a 
equipe de meio ambien-
te, a ideia é estender o 
projeto para que todos 
os funcionários possam 
participar. O objetivo é 
homenagear os colabo-
radores que dedicam o 
seu trabalho e desta for-
ma, fazer parte da histó-
ria das barragens. Por-
que, além de contribuir 
com o meio ambiente 
onde vivem, será uma 
forma de deixar a sua 
marca na obra e, princi-
palmente, o seu legado 
para as futuras gerações.

De Itapira

Representantes dos se-
tores de comunicação e 
de gestão de água e esgoto 
de Itapira,  Mogi Guaçu e 
Mogi Mirim se reuniram 
essa semana, em 5 de ou-
tubro, para tratar da ela-
boração de campanha co-
letiva de conscientização 
sobre o consumo racional 
da água. O objetivo da ação 
é dar unidade aos esforços 
voltados à economia de re-
cursos hídricos na região 
como medida de enfrenta-
mento aos efeitos do longo 
período de estiagem regis-
trado no interior do Esta-
do.

Durante a reunião, re-
alizada nas dependências 
do Serviço Autônomo Mu-

nicipal de Água e Esgoto 
de Mogi Guaçu (SAMAE), 
estiveram em pauta temas 
relacionados à abordagem 
aos moradores, bem como 
assuntos de ordem técni-
ca, que dizem respeito a 
métodos de tratamento e 
ao abastecimento das cida-
des.

Em torno da mesa, um 
consenso: é preciso agir 
agora, conjuntamente, 
para evitar que medidas 
mais rigorosas, como ra-
cionamento, sejam ne-
cessárias mais à frente. 
“Os recursos hídricos são 
limitados, sobretudo dian-
te da ausência de volume 
expressivo de chuvas nos 
últimos meses”, destacou 
Mario Antonio Zaia, supe-
rintendente do SAMAE. 

“Temos que agir com res-
ponsabilidade para ga-
rantir água na torneira 
de quem vive nas cidades 
da região e também das 
pessoas que moram nas 
dezenas de municípios de-
pendentes do rio que nos 
abastece”.

A intenção desta soma 
de esforços é colocar nas 
ruas, já no início da próxi-
ma semana, uma campa-
nha educativa integrada, 
que reforce a seriedade da 
situação e que incentive a 
economia de água por par-
te da população.

As três cidades, antes 
desta mobilização enca-
beçada pelos prefeitos To-
ninho Bellini, de Itapira, 
Rodrigo Falsetti, de Mogi 
Guaçu, e Paulo Silva, de 

Mogi Mirim, já haviam ini-
ciado trabalhos individuais 
com esse mesmo objetivo. 
A ideia, agora, é falar uma 
só língua a quem vive na 
microrregião. “Já tínha-
mos iniciado uma campa-
nha municipal e acredita-
mos que essa campanha 
conjunta trará ainda mais 
resultados com a nossa 
população”, disse Carlos 
Vitório Boretti Ornellas, do 
SAAE de Itapira.

Participaram do encon-
tro, Mario Antonio Zaia, 
superintendente do SA-
MAE, e sua assistente de 
comunicação Andréa Ale-
xandra de Carvalho, o se-
cretário municipal de Co-
municação de Mogi Guaçu, 
Ariel Cahen, o assessor de 
comunicação Hugo Silva 

Dias; o diretor de gestão de 
recursos hídricos de Mogi 
Mirim, Paulo Roberto Sil-
va Junior, sua assessora de 
comunicação, Ana Elaria 
Rodrigues, e Kléber Setin, 
representante da comuni-
cação mogimiriana; Carlos 

Vitório Boretti Ornellas, 
presidente do Serviço Au-
tônomo de Água e Esgoto 
de Itapira, sua assessora 
Milena Storari Guidetti e 
Jaqueline Rui Lopes Leme, 
representante da comuni-
cação de Itapira.

Barragens Pedreira e Duas Pontes têm ação 
socioambiental e criam o Bosque dos Funcionários

Itapira, Mogi Guaçu e Mogi Mirim se reúnem por 
campanha coletiva de incentivo à economia do 

consumo de água

SANEAMENTO:

De Holambra 

Com o objetivo de 
aumentar a eficiência e 
a qualidade nos proces-
sos de tratamento das 
lagoas, o que possibilita 
mais segurança opera-
cional para a unidade, 
a concessionária Águas 
de Holambra prossegue 
com as etapas de melho-
rias na ETE (Estação de 
Tratamento de Esgoto) 

Cachoeira. Nesta etapa, 
a equipe de Serviços está 
iniciando a mobilização 
e montagem dos equi-
pamentos para iniciar os 
processos de dragagem, 
desidratação e transpor-
te do lodo nas lagoas de 
aeração e decantação 
daquela unidade.

Segundo o coorde-
nador de Operações e 
Serviços da Águas de 
Holambra, Alan Pedra, 

o desassoreamento será 
feito com a utilização 
de dragagens por bom-
beamento, que opera na 
sucção do lodo deposita-
do no fundo das lagoas. 
“Em seguida, iniciamos 
o processo de desagua-
mento do lodo por meio 
de centrífugas, promo-
vendo a desidratação 
para condicionamento 
do material seco, a ser 
transportado até o ater-

ro sanitário devidamen-
te licenciado”, explica 
Alan.

“Com essa iniciativa, 
aumentamos o volu-
me útil das lagoas, me-
lhorando ainda mais a 
qualidade do efluente 
tratado em nossa esta-
ção, para continuidade 
ao atendimento dos pa-
drões estabelecidos na 
legislação ambiental vi-
gente”, conclui Alan.

Águas de Holambra prossegue com melhorias na 
ETE Cachoeira

Equipe de Serviços está iniciando a mobilização e montagem dos equipamentos para iniciar os processos de dragagem, desidratação e transporte do lodo 
nas lagoas de aeração e decantação daquela unidade

Vereadora Cidinha visita projeto de acolhimento 
de animais de rua em Mogi Mirim

A convite da presiden-
te da Câmara Municipal 
de Mogi Mirim, verea-
dora Sônia Módena (CI-
DADANIA), a vereado-
ra de Santo Antônio de 
Posse Cidinha Gagliardi 
(PSDB), acompanhada 
da assessora parlamen-
tar Ana Beatriz Valse-
chi, visitou, na tarde da 
sexta-feira (1º), a sede 
do Programa Bem-Es-
tar Animal (BEA), local 
onde é realizado o acolhi-

mento de animais de rua, 
tratamento e castração 
de cães e gatos. 

O órgão é ligado à 
Secretaria de Sustent-
abilidade Ambiental de 
Mogi e promove feiras 
de adoção, realiza cas-
trações e proteção dos 
cães e gatos que não 
possuem proprietári-
os, responsáveis ou 
cuidadores. Tem o ob-
jetivo de “promover e 
estimular a guarda re-

sponsável, prevenindo 
situações de maus tratos 
e abandono, tendo como 
missão zelar pela integri-
dade física dos animais e 
pelo controle populacio-
nal de animais domésti-
cos”.

“Queremos levar esse 
projeto para Santo Antô-
nio de Posse e a vereado-
ra Sônia se comprometeu 
a estar junto com a gente 
nesta causa”, ressaltou a 
vereadora.
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COVID-19:

Os dados fazem parte do balanço semanal divulgado nesta quinta-feira, dia 7 de outubro, pelo Departamento Municipal de Saúde

Saúde de Jaguariúna vacina com a segunda 
dose da Pfizer
A Prefeitura de Jag-

uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Saúde, vacinou nes-
ta quinta-feira (7) com 
a segunda dose da Pfiz-
er todas as pessoas que 
receberam a primeira 
dose desse imunizante 
até o último dia 12 de 
agosto.

Permaneceu suspen-
sa na quinta-feira (7) 

a vacinação com Coro-
naVac e AstraZeneca. 
Na sexta-feira (8) será 
retomada a vacinação 
com esses imunobi-
ológicos.

Os idosos (que rece-
beram a segunda dose 
há no mínimo 6 meses) 
e os imunossuprimi-
dos (que receberam a 
segunda dose há pelo 
menos 28 dias) seguem 

sendo vacinados nor-
malmente com a tercei-
ra dose do imunizante 
contra o coronavírus.

Os profissionais de 
saúde que receberam 
a segunda dose há no 
mínimo seis meses 
poderão ser vacinados, 
devendo apresentar o 
comprovante do vínculo 
trabalhista e carteira do 
conselho de classe.

A campanha de vaci-
nação contra a Covid-19 
em Jaguariúna acon-
tece de segunda a sex-
ta-feira, das 15h às 19h, 
no Parque Santa Maria. 
Para ser vacinado é pre-
ciso apresentar docu-
mento de identificação, 
comprovante de en-
dereço e Cartão Cidadão 
e carteira de vacinação 
contra o coronavírus.

Holambra alcançou 
41 dias sem mortes por 
Covid-19 e confirmou, 
nos últimos 7 dias, 12 ca-
sos da doença. Os dados 
fazem parte do balanço 
semanal divulgado nesta 
quinta-feira, dia 7 de ou-
tubro, pelo Departamen-
to Municipal de Saúde. 
O município contabiliza, 
desde o início da pande-
mia, 2.097 registros e 15 

óbitos. Neste momento, 
11 pessoas aguardam em 
isolamento domiciliar o 
resultado de exames.

O bairro Imigrantes 
soma 589 confirmações, 
seguido do Centro com 
193 e do Groot com 189 
casos. “Na semana pas-
sada havíamos confirma-
do 9 novos casos. Esse 
número subiu um pouco 
agora, mas ainda é bai-

xo. É importante reforçar 
que não temos pacientes 
internados. Isso mostra 
a importância da vacina-
ção”, avalia o diretor mu-
nicipal de Saúde, Valmir 
Marcelo Iglecias.

“É sempre válido re-
forçar que os cuidados 
básicos para reduzir o 
contágio, como utilização 
de máscaras, lavagem 
frequente das mãos e o 

distanciamento social se-
guem sendo primordiais 
na luta contra a doença”, 
enfatizou.

Até agora, 88% dos 
holambrenses receberam 
pelo menos uma dose da 
vacina contra a doença e 
66% já estão com o ciclo 
completo de imunização. 
Ou seja: receberam duas 
doses ou o antígeno de 
dose única.

Holambra confirma 12 casos ao longo da semana 
e alcança 41 dias sem mortes por Covid-19

De Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde deu iní-
cio nesta segunda-feira, 
dia 4, às ações do Ou-
tubro Rosa, campanha 
que visa compartilhar 
informações, promover 
a conscientização sobre 
o câncer de mama e aler-
tar sobre a importância 

dos exames preventivos. 
Durante as próximas se-
manas, o número de ma-
mografias disponíveis 
através da rede muni-
cipal de saúde será am-
pliado, passando de 50 
para 100 procedimen-
tos. Não há fila de espera 
e os exames agendados 
serão realizados ainda 
este mês.

Para destacar a im-
portância da preven-
ção, profissionais das 
unidades de Saúde do 
município adotaram ca-
misetas temáticas que 
abordam não apenas o 
Outubro Rosa, mas tam-
bém o Novembro Azul, 
direcionada aos homens 
com o intuito de preve-
nir o câncer de próstata. 

De acordo com Valmir 
Marcelo Iglecias, dire-
tor da pasta, o objeti-
vo é dar visibilidade ao 
tema. “As pessoas de-
vem conversar a respeito 
e incentivar a realização 
dos exames preventivos. 
O diagnóstico preco-
ce é fundamental para 
combater o câncer de 
mama”, explicou.

Saúde dá início ao Outubro Rosa com 
ampliação do número de exames de 

mamografia

Em ocasião ao Outu-
bro Rosa, mês de cons-
cientização e prevenção 

ao câncer de mama, 
a Secretaria Munici-
pal da Saúde de Santo 

Antônio de Posse está 
preparando um grande 
evento dedicado a saú-
de da mulher, com foco 
na detecção precoce do 
câncer de mama e de 
colo de útero. O evento 
contará com nutricio-
nista, coleta de papa-
nicolau (exame preven-
tivo de colo de útero) e 
25 vagas para consulta 
com ginecologista. Para 
a coleta de papanico-
lau, as pacientes devem 
procurar a unidade PSF 
(Posto de Saúde da Fa-
mília) mais próxima da 

sua residência e fazer o 
agendamento.

Intitulado como 
“Outubro Rosa” o mês 
busca anualmente com-
partilhar informações e 
conscientização sobre 
o controle do câncer de 
mama, proporcionando 
maior acesso aos servi-
ços de diagnóstico e de 
tratamento e contribuir 
para a redução da mor-
talidade.

Além do evento, a 
Secretaria Municipal 
da Saúde através das 
unidades PSF e do Am-

bulatório Municipal de 
Especialidades Médicas 
vem organizando diver-
sas ações, enfatizando 
atividades que ampliem 
o acesso das mulhe-
res quanto aos exames 
de avaliação de mama, 
mamografias, coleta de 
papanicolau e princi-
palmente, ampliando 
o atendimento de gi-
necologia em todos os 
Postos de Saúde da Fa-
mília, medida essa que 
visa sanar carência da 
especialidade vivencia-
da há anos pela popu-

lação.
O evento será reali-

zado no sábado, dia 16 
de outubro, das 9h às 
15h, no Ambulatório 
Municipal da Especiali-
dades Médicas. Ressal-
tamos que como há ne-
cessidade de seguir os 
protocolos de seguran-
ça frente ao enfrenta-
mento da Covid-19, to-
dos as ações ocorrerão 
de maneira a manter o 
distanciamento social e 
o uso de máscara.

Matéria: Anderson 
Oliveira

Saúde realiza evento especial sobre Outubro 
Rosa, mês de conscientização ao câncer de 

mama

O Departamento 
Municipal de Saúde 
de Holambra dá se-
quência à Campanha 
de Vacinação contra a 
Covid-19 em dois dias 
da próxima semana. 
A aplicação das doses 
irá ocorrer por ordem 
de chegada, no Salão 
da Terceira Idade, das 
8h às 12h e entre 13h e 
15h.

Na quarta-feira, dia 
13 de outubro, o aten-

dimento será voltado 
a moradores acima de 
18 anos que ainda não 
tenham tomado a 1ª 
dose do imunizante. 
Serão atendidos tam-
bém holambrenses que 
estejam com o comple-
mento da Butantan/
CoronaVac atrasado ou 
programado para este 
dia e pessoas com mais 
de 60 anos que tenham 
tomado a 2ª dose há 
pelo menos 6 meses. 

Na sexta-feira, 15 
de outubro, será vez 
de quem está com a 
2ª dose da vacina Fio-
cruz/AstraZeneca atra-
sada ou programada 
para essa data. Tam-
bém de quem tomou 
a 1ª dose do antígeno 
da Pfizer até o dia 20 
de agosto e está aguar-
dando o complemento. 
Trabalhadores da área 
da saúde e imunossu-
primidos também se-

rão atendidos neste 
dia, desde que tenham 
tomado a 2ª dose há, 
pelo menos, 6 meses 
ou 28 dias, respectiva-
mente.

Em todos os casos, 
é necessário apresen-
tar documento oficial 
com foto e CPF. Para 
recebimento de 2ª e 3ª 
doses é preciso apre-
sentar também o com-
provante de vacinação 
anterior.

“É importante refor-
çar que só receberão o 
complemento ou o re-
forço pessoas que to-
maram a 1ª dose aqui 
no município”, expli-
cou o diretor municipal 
de Saúde, Valmir Mar-
celo Iglecias. “Fazemos 
um chamado especial 
para quem ainda não 
tomou a 1ª dose. Com-
pareçam ao Salão da 
Terceira Idade. A luta 
contra a doença preci-

sa contar com a colabo-
ração de todos. Quanto 
mais gente imunizada, 
melhor”, pontuou.

A vacinação para 
moradores entre 12 e 
17 anos segue suspen-
sa. O Departamento 
Municipal de Saúde 
aguarda a chegada de 
novos lotes do antíge-
no para retomar o pro-
cesso de imunização 
no município para esta 
faixa etária.

Vacinação contra a Covid-19 será retomada 
na quarta e na sexta da semana que vem
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O trabalho fornece informações que ajudam a aumentar a eficácia das ações permanentes de combate à proliferação do inseto

Holambra passa a contar com equipamento de 
análise de larvas e intensifica ações de combate 

à Dengue

A equipe da Vigilância 
Ambiental de Holambra 
deu início esta semana à 
Avaliação de Densidade 
Larvária (ADL) do Ae-
des Aegypti, mosquito 
vetor de doenças como 
a Dengue, Zika e Chiku-
ngunya. O trabalho for-
nece informações que 
ajudam a aumentar a 
eficácia das ações per-

manentes de combate à 
proliferação do inseto.

Nos próximos 15 dias 
os agentes vão percorrer 
a cidade com o objetivo 
de verificar possíveis cri-
adouros do Aedes. Du-
rante o trabalho, real-
izado por determinação 
da Superintendência de 
Controle de Endemias, 
órgão da Secretaria de 

Estado da Saúde, é feito 
um mapeamento e al-
guns domicílios em cada 
região do município são 
visitados. A médica vet-
erinária e responsável 
técnica pela Vigilân-
cia Ambiental de Hol-
ambra, Angela Varella 
Katz, explica que a co-
laboração da população 
é fundamental nesta 
ação, permitindo a en-
trada dos servidores, 
que estarão uniformiza-
dos e identificados com 
crachás.

Ela diz também que, 
a partir de agora, o mu-
nicípio passa a contar 
com um microscópio 
para avaliação das lar-
vas suspeitas recolhidas. 
“Antes enviávamos o 
material para Campinas 
para passar por análise. 

Agora, essa verificação 
será feita por aqui, o que 
irá agilizar as ações de 
bloqueio”, conta.

Segundo o diretor 
municipal de Saúde, 
Valmir Marcelo Iglecias, 
durante todo o ano são 
realizadas ações pre-
ventivas e de conscien-
tização, como visitas nas 
residências para mon-
itoramento e retirada 
de possíveis criadouros 
e atividades de consci-
entização. Ele reforça, 
todavia, que o trabalho 
deve ser feito conjun-
tamente entre Poder 
Público e população. “É 
fundamental que cada 
um monitore seu quin-
tal, o seu jardim, para 
evitar os criadouros”, 
falou.

No site da prefeitu-

ra, em www.holambra.
sp.gov.br, está dis-
ponível para impressão 
um panfleto com ações 
que devem ser real-
izadas semanalmente. 
Além disso, é possível 
que a população con-
tribua denunciando 
possíveis criadouros 
por meio da Ouvidoria 
ou pelo aplicativo Sem 
Dengue, disponível para 
telefones nas platafor-
mas Android e iOS. O 
telefone da Vigilância 
em Saúde é o (19) 3802-
2744. Holambra regis-
trou este ano 23 casos 
de dengue.

Como combater o 
mosquito:

- Vedar caixas d´água
- Não manter água 

parada em calhas ou 

outros recipientes
- Evitar o acúmulo 

de lixo e manter lixeiras 
fechadas

- Trocar por areia a 
água dos pratos de flores 
e de plantas

- Lavar e esfregar 
vasilhames e potes de 
animais domésticos 
pelo menos uma vez por 
semana

Sintomas da dengue:
- Febre alta
- Dor de cabeça
- Dor atrás dos olhos
- Dor nos ossos e ar-

ticulações
- Manchas vermelhas 

no corpo
Em caso de suspeita 

de dengue recomen-
da-se procurar a uni-
dade de saúde o mais 
breve possível.

De Artur Nogueira

Cuidar do Meio Am-
biente e adotar práticas 
ecológicas é dever de to-
dos. Por isso, a Prefeitura, 
por meio da Secretaria de 
Assistência e Desenvol-
vimento Social, e o apoio 
das Secretarias de Meio 
Ambiente e Educação irá 
realizar o Projeto Oficina 
de Sabão Ecológico.

A iniciativa visa cole-
tar óleos de cozinha de 
cada casa a fim de evitar o 
descarte de tais resíduos 
no meio ambiente. Essa 
substância, quando joga-
da no solo, pode resultar 
em poluição da natureza, 
uma vez que parte desse 

resíduo chega aos ma-
nanciais e fica na super-
fície dos rios e lagos, im-
pedindo a entrada de luz 
e oxigênio. Esse descarte 
inadequado pode ocasio-
nar, inclusive, a morte de 
várias espécies aquáticas.

O secretário de Assis-
tência e Desenvolvimen-
to Social, Amarildo Boer, 
destaca que o curso trará 
um retorno positivo para 
a população. “Os partici-
pantes da Oficina pode-
rão, ao aprender a pro-
duzir sabão, vendê-los e 
assim gerar renda para a 
sua família. Além da ren-
da extra, gera economia, 
uma vez que o sabão feito 
em casa sai bem mais ba-

rato que um comprado no 
supermercado”, destacou 
o secretário.

Para que o óleo não 
polua o meio ambiente e 
seja reaproveitado, a cole-
ta será feita pelo ecopon-
to do município e todo 
o resíduo coletado será 
utilizado na produção de 
sabões ecológicos. Com a 
iniciativa, pessoas atendi-
das pelo CRAS (Centro de 
Referência de Assistên-
cia Social) e moradores 
dos bairros Blumenau, 
Itamaraty e Parque dos 
Trabalhadores também 
poderão participar de um 
curso com aulas práticas 
de como produzir seu sa-
bão ecológico a partir do 

óleo descartado.

LOCAIS DO CURSO
A programação terá 

entrada gratuita para ho-
mens e mulheres e acon-
tecerá em dias e meses 
diferentes. Veja:

- 16 de outubro: na 
EMEF Edmo Wilson Car-
doso, no Jardim Blume-
nau, das 10h às 13h

- 13 de novembro: na 
EMEF Profa Alcídia Tei-
xeira Whitaker Matteis, 
no Itamaraty, das 10h às 
13h

- 11 de dezembro: na 
EMEF Prefeito Ederaldo 
Rossetti, no Parque dos 
Trabalhadores, das 10h 
às 13h

Prefeitura de Artur Nogueira lança Projeto 
Sabão Ecológico para fomentar renda à 

população

Prefeitura de Jaguariúna faz serviço de 
manutenção em placas de trânsito 

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Mobilidade Urbana e 
apoio da Secretaria Mu-
nicipal de Obras, dá se-
quência ao trabalho de 
manutenção de placas 

aéreas de trânsito. Nes-
ta semana, o serviço se 
concentra na região cen-
tral da cidade.   

Segundo o secretário 
de Mobilidade Urbana 
de Jaguariúna, Josino 
Silva, além desse serviço, 
a Prefeitura também 
está fiscalizando a frota 

de ônibus do transporte 
público quanto à limpe-
za e outras questões, e 
está delimitando mais 
vagas de carga e des-
carga, atendendo a uma 
solicitação dos comerci-
antes da cidade.

A secretaria também 
já realizou o serviço 

de reforma de placas 
de nomes de ruas, que 
foram retiradas, pinta-
das, adesivadas e recolo-
cadas. No total, mais de 
1.600 placas foram re-
vitalizadas ou trocadas 
pela Administração, nos 
mais diversos bairros da 
cidade.

Aprovado na Câmara com emendas da bancada feminina, 
Conselho Municipal da Mulher buscará fortalecer políticas 

públicas com mais oportunidades para as mulheres
A Câmara Municipal 

de Santo Antônio de Pos-
se aprovou, na Sessão de 
29 de setembro, o proje-
to de lei do Executivo que 
cria na cidade o Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Mulher (COMMULHER).

De caráter consultivo e 
propositivo, o órgão terá 
por finalidade “garan-
tir às mulheres do mu-
nicípio o pleno exercício 
de sua cidadania por meio 
de propostas, acompan-
hamento, fiscalização, 
promoção, aprovação e 
avaliação de políticas, em 
todas as esferas da Admin-
istração Pública Munici-

pal, destinadas à garantia 
da igualdade de oportuni-
dades e de direitos entre 
homens e mulheres, bem 
como da promoção à inte-
gração e à participação da 
mulher em todos os pro-
cessos sociais, econômicos 
e culturais”.

Com o intuito de mel-
horar a transparência e a 
pluralidade do órgão, as 
vereadoras da bancada 
feminina da Câmara, Ci-
dinha Gagliardi (PSDB), 
Claudia Ferrari (DEM) 
e Claudia Pinho Lalla 
(AGIR), fizeram emen-
das no projeto original 
do Executivo que foram 

aprovados no Plenário. As 
mudanças ampliam a rep-
resentatividade do órgão 
de 5 para 10 membros tit-
ulares, com 10 suplentes, 
sendo 5 representantes 
do poder público e mais 
5 da sociedade civil dos 
seguintes segmentos: 
uma representante das 
mulheres negras, uma da 
população LGBTQIA+, 
uma usuária dos serviços 
prestados pela Assistência 
Social, uma representante 
da Associação Comercial 
e uma estudante universi-
tária.

As representantes da 
sociedade civil serão escol-

hidas através de processo 
eleitoral, que deverá ter 
ampla divulgação nos ca-
nais oficiais dos Poderes 
Executivo e Legislativo e 
redes sociais. As interes-
sadas em participar farão 
suas inscrições na Direto-
ria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania.

As reuniões do Consel-
ho ocorrerão mensalmente 
ou extraordinariamente 
mediante convocação da 
presidente, com a devi-
da elaboração de atas e 
apresentação periódica de 
relatório circunstancia-
do de todas as atividades 
desenvolvidas pelo Con-

selho no período, dando 
a máxima clareza e trans-
parência na prestação de 
contas de suas atividades à 
sociedade.

O projeto de lei aprova-
do com as emendas seguiu 
para ser sancionado pelo 
prefeito municipal.

APROVADOS
A 15ª Sessão Ordinária 

teve ainda a aprovação do 
projeto de lei do Executivo 
que autoriza o município 
a abrir créditos adicionais 
especiais de operação de 
crédito no valor de R$ 2 
milhões com a finalidade 
de promover a modern-

ização do parque de ilumi-
nação pública da cidade.

Também foi aprovada 
a abertura de créditos adi-
cionais especiais por re-
cebimento de recursos do 
Fundo Nacional de Saúde 
no valor de R$ 370.387,00 
objetivando estruturação 
da rede de serviços públi-
cos de saúde para a com-
pra de equipamentos e 
material permanente.

Os vereadores também 
aprovaram a criação no 
calendário oficial de even-
tos do município do “Dia 
do Motoboy”, projeto de 
lei de autoria do vereador 
João Félix (DEM).
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A licença é expedida pela Vigilância Sanitária após pagamento de taxa e atesta que a unidade comercial ou o prestador de serviços possui condições estruturais, 
físicas e sanitárias adequadas para operar

De Pedreira

As cidades que com-
põem o Circuito das 

Águas Paulista estão uni-
das em estratégias que 
visam à retomada das 
atividades do setor turís-

tico, um dos que mais so-
freram impactos diante 
da inusitada situação que 
já se arrasta há mais de 
um ano e meio. Porém, 
o Consórcio Intermuni-
cipal para o Desenvolvi-
mento do Pólo Turístico 
do Circuito das Águas 
(CICAP), formado pelas 
cidades de Águas de Lin-
dóia, Amparo, Holam-
bra, Jaguariúna, Lindó-
ia, Monte Alegre do Sul, 
Pedreira, Serra Negra e 
Socorro, vem desenvolvi-
mento ações de retoma-
da para o setor.

Nesta semana o pre-
feito Hamilton Bernar-

des Junior e o secretário 
municipal de Turismo 
Rodolfo Firmino de Sou-
za Rossetti, receberam 
no Gabinete do Paço 
Municipal, a visita do 
presidente do Consórcio 
do Circuito das Águas, o 
prefeito de Monte Alegre 
do Sul, Edson Rodrigo de 
Oliveira Cunha, acompa-
nhado de membros do 
CICAP, para apresentar 
o material de divulgação 
da Campanha “Do des-
canso a adrenalina”.

“O Circuito das Águas 
possui opções para todos 
os gostos e bolsos, que 
vão desde as mais singe-

las e românticas pousa-
das até os mais robustos 
resorts e centros de com-
pras. Com a nova Campa-
nha estamos destacando 
todas as atrações turísti-
cas das cidades”, desta-
cou na oportunidade o 
presidente Edson Rodri-
go de Oliveira Cunha.

Para o prefeito Hamil-
ton Bernardes, o Consór-
cio Circuito das Águas 
tem um papel muito im-
portante para o desen-
volvimento do turismo 
em toda a nossa região. 
“É um trabalho realizado 
dia a dia para atrair os 
turistas para as cidades 

e uma Campanha como 
está valoriza o que cada 
Município tem de atrati-
vo, apoiamos e parabeni-
zamos os responsáveis”, 
enfatizou Hamilton Ber-
nardes. 

O Consórcio é for-
mado pelas cidades de 
Águas de Lindóia, Am-
paro, Holambra, Jagua-
riúna, Lindóia, Monte 
Alegre do Sul, Pedreira, 
Serra Negra e Socorro, 
que tem como objetivo 
o desenvolvimento em 
conjunto do pólo turís-
tico regional no qual as 
cidades que o compõem 
estão inseridas.

De Jaguariúna

Uma reunião entre o 
prefeito de Jaguariúna, 
Gustavo Reis, o reitor da 
Unicamp (Universidade 
Estadual de Campinas), 
Antônio José de Almei-
da Meirelles, o Tom Zé, 
a vice-reitora da univer-
sidade, Maria Luiza Mo-
retti, e o vice-governador 
do Estado, Rodrigo Gar-
cia, discutiu a viabilida-
de da implementação do 
Hospital Metropolitano 
de Campinas, que será 
construído na Unicamp e 
deverá desafogar o aten-
dimento em toda a região 
com mais 400 leitos.

O encontro foi reali-
zado no último sábado, 
dia 2 de outubro, no Ga-
binete da Prefeitura de 
Jaguariúna, e também 
contou com a presença 
do secretário estadual 

de Desenvolvimento Re-
gional, Marco Vinholi. 
O projeto ainda foi dis-
cutido mais cedo com o 
deputado federal e presi-
dente nacional do MDB, 
Baleia Rossi, que parti-
cipou de reunião online 
com Gustavo Reis e os 
representantes da uni-
versidade.

Segundo o reitor Tom 
Zé, desde a década de 
1980 não há amplia-
ção no número de leitos 
hospitalares em nossa 
região, que cresceu três 
vezes desde então.

“Já temos o terreno, 
de 40 mil metros quadra-
dos, doado pela Unicamp. 
O hospital vai custar cer-
ca de R$ 300 milhões e 
metade do custeio nós 
já temos, que é o que vai 
sair do Hospital de Clíni-
cas da Unicamp. Então, 
hoje o Hospital Metropo-

litano é um grande sonho 
dos moradores da região 
para reduzirmos a fila 
de atendimento na saú-
de”, disse Gustavo Reis, 
que também é o atual 
presidente do Conselho 
de Desenvolvimento da 
RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas).

“É um investimento 
que não nos assusta, pelo 
contrário, vamos acele-
rar esse diálogo. Estamos 
construindo 15 hospitais 
municiais com dinhei-
ro praticamente todo do 
Estado. Isso mostra que 
continuamos priorizan-
do a saúde”, disse o vi-
ce-governador Rodrigo 
Garcia. 

O deputado Baleia 
Rossi também fez ques-
tão de manifestar seu 
apoio ao projeto do 
Hospital metropolitano. 
“Esse é um tema que une 

a todos, é importante que 
haja essa união de todas 
as forças políticas, depu-
tados, prefeitos. Tem não 
só nosso apoio como o 
nosso entusiasmo”, disse 

Baleia Rossi. “Vamos le-
var ao governador Doria 
essa proposta”, comple-
tou.

Também participaram 
da reunião em Jaguariú-

na o ex-vereador de São 
Paulo Netinho de Paula, 
o coordenador regional 
do MDB, Arthur Cruz, e 
o vereador de Jaguariúna 
Walter Tozzi. 

Circuito das Águas Paulista lança à 
campanha “Do descanso a adrenalina”

Em reunião com Rodrigo Garcia, representantes 
da Unicamp e deputado Baleia Rossi discutem 

viabilidade do Hospital Metropolitano 

O Departamento 
Municipal de Saúde de 
Holambra faz um aler-
ta sobre a importância 
da Licença Sanitária 
para estabelecimentos 
e prestadores de servi-
ços nas áreas alimentí-
cia e de saúde em ati-
vidade na cidade. Ela, 
além de obrigatória, é 
fundamental para ga-
rantir boas condições 
de funcionamento e 
mais proteção à popu-
lação.

A licença é expedida 
pela Vigilância Sani-
tária após pagamento 
de taxa e atesta que a 
unidade comercial ou 
o prestador de servi-
ços possui condições 
estruturais, físicas e 
sanitárias adequadas 
para operar. O docu-

mento precisa ser afi-
xado em local visível e 
a renovação deve ser 
anual. Quem não pos-
sui a Licença Sanitária 
funciona de forma ir-
regular e está sujeito 
às penalidades previs-
tas em lei, que vão des-
de autuação a multas, 
recolhimento de mer-
cadoria e proibição do 
funcionamento.

“A concessão da li-
cença é feita após a 
fiscalização, sem avi-
so prévio, dos agentes 
no estabelecimento”, 
explicou a responsável 
técnica pela Vigilância 
Sanitária de Holam-
bra, Luana Borges. “Se 
as instalações, produ-
tos e conduta dos co-
laboradores estiverem 
corretas, a licença é 

emitida. Caso contrá-
rio, o responsável será 
orientado a fazer as al-
terações necessárias”.

Ela ressalta ainda 
que a solicitação rea-
lizada por meio do Via 
Rápida Empresa não 
dispensa a necessida-
de do documento físi-
co, que deve ser solici-
tado presencialmente 
na Vigilância Sanitá-
ria. Mais informações, 
como relação de docu-
mentos para solicitar a 
licença, podem ser ob-
tidas na Vigilância Sa-
nitária de Holambra, 
que fica na Alameda 
Maurício de Nassau, 
444, no Centro. O ho-
rário de atendimento 
é das 8h às 12h e entre 
13h e 16h. O telefone é 
o (19) 3802-2744.

Saúde faz alerta sobre a importância de 
Licença Sanitária para atividades comerciais
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Os itens foram destinados a crianças que fazem parte de famílias em situação de vulnerabilidade, monitoradas pelo Departamento de Promoção Social

Fundo Social entrega brinquedos arrecadados durante 
campanha

A primeira-dama e 
presidente do Fundo So-
cial de Solidariedade, 
Yvonne Capato, esteve 
esta semana no Centro de 
Referência da Assistência 
Social, o CRAS, para fazer 
a entrega de brinquedos 
arrecadados durante cam-

panha promovida no mês 
de setembro pelo Fundo 
em parceria com a Pre-
feitura. Os itens foram 
destinados a crianças que 
fazem parte de famílias 
em situação de vulnerabi-
lidade, monitoradas pelo 
Departamento de Pro-

moção Social.
“Os holambrenses, 

como sempre, se mostr-
aram solidários e apoi-
aram a causa. As con-
tribuições nos ajudaram 
a garantir lazer e diversão 
para dezenas de crianças”, 
celebrou Yvonne, que con-

tou com uma ajudante es-
pecial na entrega: sua filha 
Liz, de 2 anos. “O sorriso 
dos pequenos receben-
do os brinquedos renova 
nossas esperanças e nos 
enche de alegria. Deixo 
aqui meu agradecimen-
to especial para todos os 
holambrenses que partic-
iparam da campanha”.

Site: www.lelingerie.com.br

12 DE OUTUBRO: A 
cidade é das crianças!

Dia das Crianças tem 
“A pequena sereia, o 

musical” em Jaguariúna

O Parque Cidade das 
Crianças será reaberto 
ao público na próxima 
terça-feira, dia 12 de 

outubro. 
A reabertura será 

marcada por uma série 
de atrações como show 

circense, apresen-
tações de skate, malab-
ares e show de mágica. 

A diversão está ga-
rantida com muitas 
brincadeiras: pisci-
na de bolinhas, chute 
a gol, pula- pula, 
mini-tourinho, boca 
de jacaré, elefante to-
bogã e camas elásticas, 
além de pipoca, al-
godão-doce e churros à 
vontade. 

Venha se divertir e 
traga toda a família!

De Jaguariúna

O Dia das Crianças 
vai ser muito divertido 
em Jaguariúna. A Pre-
feitura preparou uma 
programação especial 
para os pequenos e irá 
apresentar “A pequena 
sereia, o musical” no 
Teatro Municipal Dona 
Zenaide.

Nos dias 10, 11 e 12, 
às 19h, o público poderá 
conferir o musical que é 
um projeto de exercício 
cênico realizado com 
alunos de teatro musi-
cal da Escola das Artes 
de Jaguariúna.

A Secretaria de Tur-
ismo e Cultura de Jag-
uariúna garante que o 

espetáculo tem muitas 
músicas, dança e prom-
ete divertir toda família. 
“O projeto feito com os 
alunos da Escola das Ar-
tes trabalha uma mon-
tagem em curto prazo 
de ensaios, trabalhan-
do três áreas artísticas: 
interpretação, canto e 
dança”, explicou a sec-
retaria Maria das Graças 
Hansen Albaran Santos.

A entrada é gratuita e 
os ingressos podem ser 
retirados na bilheteria 
do teatro uma hora antes 
de cada sessão. Devido à 
pandemia da Covid-19, 
o distanciamento social 
será respeitado e todos 
devem usar máscara de 
proteção.

“A PEQUENA 
SEREIA, O MUSICAL”

O espetáculo con-
ta a história da sereia 
Ariel, que é a filha do 
Rei Tritão, comandan-
te dos sete mares, e 
deseja caminhar entre 
os humanos para con-
hecê-los melhor, mas 
sempre é proibida por 
seu pai, que considera 
os humanos como sen-
do “bárbaros comedores 
de peixe”.

Durante sua aventura 
cheia de encanto e ma-
gia, ela se apaixona por 
um jovem príncipe e re-
solve firmar um pacto 
com Úrsula, a bruxa do 
reino.


